



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Situation de la papeterie Arjowiggins

Question au Gouvernement n° 4041

Texte de la question

SITUATION DE LA PAPETERIE ARJOWIGGINS

M. le président. La parole est à Mme Pascale Fontenel-Personne.

Mme Pascale Fontenel-Personne. Madame la ministre déléguée chargée de l'industrie, en janvier 2019, ma circonscription sarthoise vivait un drame industriel avec la liquidation de la papeterie Arjowiggins, située à Bessé-sur-Braye ; 600 salariés perdaient subitement leur emploi, ce qui plongeait tout un bassin de vie dans le désarroi.

Vous vous êtes déplacée plusieurs fois en Sarthe. Ensemble, nous avons reçu les représentants des salariés et des syndicats, ainsi que les élus locaux, pour bâtir un vrai plan de bataille, bien adapté à la situation, afin de soutenir tous ces salariés et de faciliter leur reconversion. Je me souviens d'un tête-à-tête à la préfecture du Mans où nous mesurions pleinement l'ampleur du drame humain pour le territoire. Nous étions d'accord notamment sur un point : il fallait faire de cette crise une occasion d'agir, et tout faire pour redonner vie à ce site industriel avant la fin du quinquennat.

Le programme « Territoires d'industrie » piloté par Jacqueline Gourault, ministre de la cohésion des territoires, nous a bien aidés. Plusieurs projets étudiés par le comité interministériel de restructuration industrielle (CIRI) ont fait l'objet de nombreuses réunions à Bercy, sans aboutir à une issue positive. Vous n'avez pas baissé les bras et je remercie vos services pour leur engagement et leurs réponses. Si la pandémie n'a pas porté un coup d'arrêt aux efforts déployés, le maire de Bessé-sur-Braye, que j'ai rencontré il y a deux semaines, n'a plus rien de concret à annoncer aux citoyens de sa commune. Notre territoire a besoin de réponses, d'espoir : à peine la moitié des salariés ont retrouvé un emploi.

Madame la ministre déléguée, pouvez-vous faire le point sur les pistes actuelles de réindustrialisation ? Le plan de relance doit sûrement offrir des réponses adaptées à notre problème. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe Dem.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de l'industrie.

Mme Agnès Pannier-Runacher, ministre déléguée chargée de l'industrie. Vous l'avez dit, la fermeture du site Arjowiggins de Bessé-sur-Braye avait été un choc pour l'ensemble du territoire. Je sais combien vous étiez mobilisée aux côtés des salariés et de leurs familles, et déterminée à accompagner la revitalisation de ce territoire. J'ai personnellement suivi la situation de ce site industriel. En appui des élus locaux, avec eux, nous avons mis en place des dispositifs pour accompagner de près les salariés et je m'étais personnellement engagée à ne pas abandonner ce site et à rechercher des solutions industrielles.

C'est aujourd'hui chose faite, et je veux partager cette annonce avec vous. L'entreprise Kolmi-Hopen, que nous connaissons tous – elle nous a notamment accompagnés, ces derniers mois, dans la production de masques sanitaires – a décidé d'investir 35 millions d'euros dans le site Arjowiggins de Bessé-sur-Braye afin d'y installer de nouvelles chaînes de production.

Ce projet répond à un double objectif : la reconquête industrielle et la revitalisation de ce territoire durement touché, mais également la reconstruction de notre souveraineté sanitaire, car cette usine fabriquera des gants en nitrile, ces gants à usage unique qui nous ont manqué dans les hôpitaux au cours des derniers mois et que nous avons dû importer massivement depuis l'Asie, notamment la Malaisie. Ce sera le deuxième site en Europe capable de fabriquer ces gants : jusqu'à deux milliards de gants par an, soit plus que les besoins des hôpitaux français.

Ce projet a été rendu possible grâce à notre travail et grâce au plan de relance qui l'a accompagné à hauteur de plusieurs millions d'euros. Je veux saluer la mobilisation de tous les élus du territoire au service de ce projet qui est l'illustration de la politique du Président de la République. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe Dem.*)

Données clés

Auteur : [Mme Pascale Fontenel-Personne](#)

Circonscription : Sarthe (3^e circonscription) - Mouvement Démocrate (MoDem) et Démocrates apparentés

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 4041

Rubrique : Industrie

Ministère interrogé : Industrie

Ministère attributaire : Industrie

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [19 mai 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [19 mai 2021](#)